

# う ら や す 議会だより

発行 浦安市議会  
編集 うらやす議会だより編集委員会  
〒279-8501 千葉県浦安市猫実一丁目1番1号 ☎047-351-1111 内線1804



▲新しくなった交通公園（美浜）

第2回定例会

## 条例2件可決 三・開発・住工混在化防止へ

6月4日及び5日に新聞報道された市長の政治姿勢について緊急質問が行われる

平成16年第2回定例会は、6月3日より24日まで開催されました。

この定例会では、市長から提出のあった条例の制定2件、条例の一部改正1件、契約の締結1件、人事案件1件が審議され、人事案件を除く4件が可決されたほか、議員から提出された発議2件を採決し、2件とも否決されました。

また、新聞報道された松崎市長の政治姿勢について、緊急質問が行われました。

### 議決内容

#### ●条例の制定●

- ◎ 都市計画法に基づく開発許可の基準に関する条例（全員賛成）
- ◎ 都市計画法第33条第3項及び第4項の規定により、開発許可の基準に関必要な事項を定めた。

- 主な内容は、無秩序な市街化を防止し、健全な生活環境の都市づくりを進めるとともに、公共施設などの整備を促進させ、生活環境を保持することで、安全で住みやすい快適な環境を整えたまちづくりに寄与することを目的に、住宅を建築する目的の開発行為で、「道路」「公園」「緑地」「ごみ収集場所等を配置すべき開発面積」の基準を定め、その予定建築物の敷地面積の最低限度などを定めた。

- ◎ 鉄鋼通り・港・千鳥工業振興地区建築条例（全員賛成）
- ◎ 建築基準法第49条第1項の規定により、浦安市鉄鋼通り・港・千鳥工業振興地区的区域内における建築物の制限又は禁止に関する必要な事項を定めた。

た。

#### ●契約の締結●

- ◎ 浦安東地区における仮称浦安市総合公園整備事業に関する平成16年度委託（全員賛成）
- 浦安東地区における仮称浦安市総合公園整備事業に関する平成16年度委託を行うため、都基盤整備公団千葉地域支社と四億五九二二万一千七五三円で委託請負契約を締結した。

### 日程表

月日	曜日	日 程
6/3	木	開会、会期の決定、提案理由の説明
6/4	金	議案・陳情各件採決、議案・陳情各委員会付託
6/5	土	総務常任委員会
6/6	日	建設経常任委員会
6/7	月	議会運営委員会
6/8	火	一般質問
6/9	水	一般質問
6/10	木	委員会審査結果報告・採決、一般質問
6/11	金	閉会

#### 市議会第3回定例会のお知らせ

市議会第3回定例会は9月2日（木）から開かれる予定です。会期や審議日程は、8月30日（月）の議会運営委員会で決定され、公民館等やホームページにも掲示されます。

本会議を傍聴される方は、傍聴人控室で会議当日に受付をいたします。

なお、各常任委員会等は、

委員長の許可を得て傍聴することができます。車椅子での傍聴もできますので、議会事務局までご連絡ください。



#### 陳情の審査結果

##### 継続審査となったもの

陳情第4号	本会議場に市旗と共に国旗掲揚を求める陳情
陳情第5号	日本版「よきサマリヤ人法」制定のため、国に意見書提出を求める陳情

#### ●条例の一部改正●

- ◎ 市税条例（賛成多数）
- ◎ 地方税法等の改正に伴い、生計同一の妻に対する非課税措置及び年金者控除を廃止するとともに、居住用財産の買換え等及び特定措置を見直す等のため改正をし

- ◎ 助役の選任について（賛成少數）
- 助役に中村健氏を選任する議案は賛成少数のため否決となつた。

#### ●人事案件●

- ◎ 例月出納検査の報告について（1・2・3・4月分）
- ◎ 浦安市職員指置請求に基づく監査結果について（2件）
- ◎ 寄附受入れについての報告

- ◎ 繼続費繰越計算書について
- ◎ 繰越明許費繰越計算書について
- ◎ 事故繰越し計算書について
- ◎ 定期監査の結果について（2件）
- ◎ 平成15年度財政援助団体等監査の結果報告について
- ◎ 例月出納検査の報告について（1・2・3・4月分）
- ◎ 浦安市職員指置請求に基づく監査結果について（2件）
- ◎ 寄附受入れについての報告

#### ●発 告●

- ◎ 繼続費繰越計算書について
- ◎ 繰越明許費繰越計算書について
- ◎ 事故繰越し計算書について
- ◎ 定期監査の結果について（2件）
- ◎ 年金改革関連法の改正を求める意見書（否決）

#### ●報 告●

- ◎ 繼続費繰越計算書について
- ◎ 繰越明許費繰越計算書について
- ◎ 事故繰越し計算書について
- ◎ 定期監査の結果について（2件）
- ◎ 年金改革関連法の改正を求める意見書（否決）

#### ●議 案●

- ◎ 繼続費繰越計算書について
- ◎ 繰越明許費繰越計算書について
- ◎ 事故繰越し計算書について
- ◎ 定期監査の結果について（2件）
- ◎ 年金改革関連法の改正を求める意見書（否決）

# 一般質問

第2回定例会では、6月21・22・23・24日の4日間にわたり広瀬明子(無所属)、丹下剛(無所属)、山崎次雄(無所属)、岡本善徳(政新クラブ)、内田悦嗣(政新クラブ)、元木美奈子(日本共産党)、折本ひとみ(無所属)、田所由香(無所属)、井原めぐみ(日本共産党)、平野芳子(政新クラブ)、森野卓郎(日本共産党)、金子喜一(公明党)、秋葉要(公明党)、杉浦哲(無所属)、空岡信耶(無所属)の各議員より市政全般に対して活発な論議が展開されました。

ここでは、上記の議員順にその一部を掲載いたします。

## 中大通り計画について

平成16年第1回定例会の一 般質問に対する当局の答弁では、仮称中大通り線整備事業の内 部検討部会の検討結果について、浦安市旧市街地整備推進本部に報告し、方向性について、その大方の同意が得られているとの答弁ですが、その後、推進本部ではどのように検討がまとめられたのか、浦安市旧市街地整備推進本部長の市長の方からご答弁をいただきました。

いとお願意いたしました。

市長 仮称中大通り線整備事業の方向性について推進本部における検討のまとめとしては、昨年度の内部検討部会の検討結果をもとに、中大通り線整備方針、市街地の整備方針、それと今後の取り組みなどについて議論を交わし、今後、住民の皆さんと話し合いで、今後、地域の整備方針としてまとめてきたところです。そこで、中大通り線のあり方について、地区内の主要な生活道路として位置づけ、防災面と交通安全の課題解決を第一に考えた道路の整備水準として、特に課題が多く、緊急性が高い区间を優先的に整備を進めることを基本としています。

市長 平成8年度に、本市を阪神・淡路大震災と同規模の直下型地震が襲った場合を想定して、建物、ライフルライン、交通等の被害予測を行い、それぞれ地区ごとに罹災人口を想定し、地区内の学校、公共施設等を避難場所として指定してきました。

しかし、現在、当代島・堀江・富士見地区では、マンション等の住宅開発の進展に伴う人口の増加に対応して、残念ながら、物理的に避難に適する場所が極めて少ないといった状況から、これらの地区に對して、現状ながら、物理的に避難場所だけでは対応が難しく、隣接地区の避難場所を併用せざるを得ない状況となっています。

地域防災計画については、本年度、見直しのための地震防災基礎調査を実施し、平成17年度に見直し作業を行い、18年度に改定を予定していることから、避難場所についても併せて検討していくべきと考えています。

して持つておられるのか伺います。

ただし、この数字については、小規模学校選択制の動向を反映していることを申し添えます。

数ですが、これも平成16年5月1日付での人口統計で、入船北小192人、美浜北小172人となっています。

なっています。

## 羽田空港再拡張の今後の課題について

羽田空港再拡張、今後の課題について、今後の文書による覚書を取り交わす予定はどういうふうになるのか伺います。

また、浦安市と浦安市民の納得を得ない限り、平成16年度における入札を行なうべきではないと議論いただきたいたいと思います。

会側から国へ意見書を提出した分の内容ですが、そのところから、浦安市と国交省との覚書の取り交わし後、国の入札を行なうべきであるのかどうか伺います。

さきの国会で成立した有事関連法は、我が國への武力攻撃のある、なしにかかわらず、米軍が世界中で引き起こす戦争に日本を挙げて支援する体制をつくるとするもので、有事法制というのはまさに地方自治権を剥奪し、自治体を丸ごと米軍支援の戦争体制に組み込むものだと思いま

## 国民保護法制について

さきの国会で成立した有事関連法は、我が國への武力攻撃のある、なしにかかわらず、米軍が世界中で引き起こす戦争に日本を挙げて支援する体制をつくるとするもので、有事法制というのはまさに地方自治権を剥奪し、自治体を丸ごと米軍支援の戦争体制に組み込むものだと思いま

すが、この観点からどのような認識をお持ちか市長のご見解を伺います。

また、國や県に対しても、國や県に対する疑問を呈するなどのアクションを起こしておられるのかどうか伺います。

本が国を挙げて支援する体制をつくるとするもので、有事法制とい

うのはまさに地方自治権を剥奪し、自治体を丸ごと米軍支援の戦

争

です。

ます。

ます。</p

## センターの現状について

問 高齢者福祉センター、愛称  
Uセンターは、現在どのような内容で活動しているのか、現状について伺います。

でUセンターは建て替え、移転について検討するとなつており、平成14年に見直しされた老人保健福祉計画及び第2期介護保険事業計画にはUセンターの位置付けがないうように思いますがこの点について伺います。

答  
シナリオは高齢の方々に安らぎと憩いの場として設置された施設で、おふろの設備、囲碁、将棋、ビリヤード、カラオケ等の娯楽道具の設置や書道、陶芸等の教室を開催するなど、多くの方に利用されています。

1日の平均利用数では、平成13年度が366名、平成14年度が380名、平成15年度が395名の状況です。

また、老人保健福祉計画及び第2期介護保険事業計画の中のUセンターについては、施設の整備とサービスの向上ということで載せております。

## 政治倫理について

主な内容は、保育園の民間委託など民間活力を活用した施設整備や運営の展開、施設の開館日等の見直し、定員適正化計画の策定、市民参加指針の策定、事業の見直しによる経費の節減などです。

行財政改革について

本市の現在の行政改革推進  
計画は、平成14年からの3か  
年計画で、本年度が最終年度とな  
り、第2次行政改革推進計画を策  
定するとのことです。現在の計  
画の実施状況について、事業の見  
直しの中には、行政評価システム  
の構築、事務事業の改善・推進、  
民間活力の活用、さらに財政の健  
全化等も含まれていますが、総括  
的にご答弁をいただきたいと思  
います。

答　市長　確かに、憲法に  
のつとった正当な手続きに  
よつての検索だらうと私も理解し  
ています。ただ、その内容、また  
その後についてですけれども、依  
然として検査の結果が出ていない  
今の段階でコメントすることは予  
断をえかねないということを繰  
り返させていただきたいと思いま  
す。

## 市役所新庁舎の建設計画 延期を

**答** 総務部長 平成14年度、15年度に取り組むべき項目のうち、6月の時点で実施済みの項目を重点事業別に説明しますと、事業の見直しは32項目中25項目が職員数と給与の適正化については2項目中2項目が、組織機構の見直しについては1項目中1項目が情報化の推進については8項目中6項目が、さらに協働に向けた環境づくりについては、16項目中16項目が実施済みとなっています。

は市民に対する市長としての政治倫理上の説明責任は当然あるのと考えますが、いかがでしょか。

説明する時期が来ればということです申し上げていると思います。

## 第一回臨時会の議決内容

# 第1回臨時会の議決内容

問 朝日新聞夕刊「接見出しで掲載され  
た資金疑惑で、東京新聞朝刊「真相」  
の市長が接待を浦安市長が接待を  
ます。」

答 市長 4月2日、3日の行動については、職員での確認もできますし、新宿駅到着というのは、公用車の運転手が確認をしています。

問 この問題の捜査官はどういう理由で紹介されたのか、具体的に教えてください。

答 市長 多分平成11年の夏だろうと思いますが、家族で大分湯布院へ旅行した折、20年来この友人の税理士と夕食をした際、この友人の紹介で同席して以来の付き合いです。

問 つ決意を具体的にされ、実際に議長にお話になつたのがいつの時点であるのかお答えください。

答 市長 今朝になつて議長に申し入れたのは、この議事の中でもう5分前ということになつたと思います。

問 この議会で説明しようと思われるだろう、また質問の内容も「悪意に取ればいかようにでも思ふ」と思っています。

## 緊急質問

第2回定例会では、6月10日に「6月4日及び5日に新聞報道された松崎市長の政治姿勢」について7人の議員から緊急質問が行われました。ここでは、その一部を掲載いたします。

注：6月4日及び5日に新聞報道  
6月4日朝日新聞夕刊「大分区検査官 浦安市長から接待 資金提供疑惑の中」、6月5日朝日新聞朝刊「地検「真相解明へ検査中」浦安市長接待問題」、東京新聞朝刊「別府区検査官を浦安市長が数回接待 資金疑惑で検査前後」、千葉日報「検察検査官を浦安市長が接待 県警検査中に」及び、6月5日朝日新聞夕刊「検査官と接触 浦安市長認める」の見出しで掲載された新聞記事

問 4月3日の諫訪市の御柱祭を見に行つたとのことで、そこに宿泊されたのか、もししくは日本へ帰りなみかお話をいただきたい。

## 各常任委員会の審査から

### 総務常任委員会

議案第3号 浦安市税条例の一部を改正する条例の制定について

さきの臨時会で条例改正の専決処分が上程されました。

今回の議案とは一体なものか、また、県内市で専決処分と議案に分割している市及びすべて専決処分を確認します。

先の臨時会に提案した市税条例の改正の専決処分と一緒に上程され、残り22市は専決処分です。

双方生計同一の妻への均等割が課せられ、また65歳以上のある程度収入のある方にも課税財政収支の修正があるのかお聞きします。

長期財政見通しの関係は、内容は明らかになるということことで検討しています。したがって、その内容が明らかにならないと長期財政見通しが立ちません。

### 建設経済常任委員会

議案第1号 浦安市都市計画法に基づく開発許可の基準に関する条例

第2回定例会で所管の委員会に付託された各議案及び陳情は、6月14日総務常任委員会、16日建設経済常任委員会でそれぞれ審査されました。

ここでは紙面の関係で、委員会で行われた主な議案の質疑及びその答弁の要旨について掲載いたします。

例の制定について

都市計画法では300平方メートルから対象にできるとされます

なぜ500平方メートル以上の開発を対象にしたのか。

この条例は開発行為の許可基準に基づく条例、本市の場合は首都圈整備法に基づく地域の中で、近郊整備地帯と位置づけられ、この地帯は、500平方メートル以上が開発行為の対象となることから500平方メートル以上の開発を対象としました。

最終的な許認可を出す権限は県であると認識しますが、この条例に合わなければ窓口を通さないと言ふこととなるのか。

基本的に開発行為の最初の窓口は市になります。条例化によってこの条例を守らなければ開発許可がおりないことになり、条例化により法的拘束力を持つといふこととなります。

最終的な許認可を出す権限は県であると認識しますが、この条例に合わなければ窓口を通さないと言ふこととなるのか。

基本的に開発行為の最初の窓口は市になります。条例化によってこの条例を守らなければ開発許可がおりないことになり、条例化により法的拘束力を持つといふこととなります。

最終的な許認可を出す権限は県であると認識しますが、この条例に合わなければ窓口を通さないと言ふこととなるのか。

## 会派代表

### 総括質疑

第2回定例会では、6月10日の本会議において、

4人の議員がそれぞれの会派を代表して質疑を行いました。ここでは、紙面の関係で主な質疑及びその答弁の要旨について掲載いたします。

の考え方もさまざまな状況となっています。

このような中、宅地開発指導要綱に定めた最低敷地面積を確保していない計画が事業者側の協力を得ることがであります。事業者がおりてしまつた案件があり、またこれに追随する動きも一部に見受けられ、対応に苦慮していましたところです。

また、都市計画法上では、平成13年に改正され、この中で同法第33条で道路等の整備基準について強化または緩和できるとされたところです。

### 清和会

本条例は都市計画法に基づく委任条例で、宅地造成等の開発行為を行う者はこの許可申請

都市計画法に基づく開発許可の基準に関する条例について

この条例を制定するに至った本市の背景、制定意義をお伺いいたします。

都市計画法第29条に定める開発行為は、これまで浦安市宅地開発等指導要綱により事前協議を義務付けるとともに、整備基準を定め、これに基づき協議・指

つくるということを考えたのか、それについて教えてください。

答 本格的に検討をさせていたいたのは、平成13、14年に

都市計画マスターープランを検討して行く中で、鉄鋼通り、港・千鳥工業振興地区建築条例で、当該地域

この条例は、いつごろから

宅地開発等の整備が図られ、ミニ

固定資産税の制限税率の関

係と商業地等の負担水準にかかるもので盛り込まれたのがお示

いていただきたいと思います。

答 固定資産税の制限税率の関係では、今回、市のいろいろな状況、次の負担水準も影響するのもので盛り込まれたのがお示していただきたいと思います。

答 なかなかわかりにくい税条例の改正の市民への周知の方法は、今までどのようにやってきたのか、今後はどういう形で行つていくのかお聞かせください。

答 今回の改正の中身についてお聞かせください。

答 の確定申告のお知らせの中で、わかりやすくお知らせしていくことを考えております。

答 実際に現場で違反が行われる場合、民間確認機関は違反指導できませんので、それの方で行う事となります。

### 日本共産党

本条例は都市計画法に基づく開発許可の基準に関する条例で、制定の際に参考にした他の市の事例、

鐵鋼通り・港・千鳥工業振興地区建築条例で、当該地域

の一部は海岸管理区域で、その区

開発防止となると考えています。

答 公共施設等の整備が図られ、ミニ

開発行為を行ふ者はこの許可申請

の際、都市計画法第33条の開発許可遵守と、地方公共団体で開発許可の基準に関する条例制定がある場合、条例の規定を満たさなければ開発行為は許可されず、結果、

許可基準に基づく道路や公園等の開発行為は、これまで浦安市宅地開発等指導要綱により事前協議を義務付けるとともに、整備基準を定め、これに基づき協議・指

つくるということを考えたのか、それについて教えてください。

答 本格的に検討をさせていたいたのは、平成13、14年に

都市計画マスターープランを検討して行く中で、鉄鋼通り、港・千鳥工業振興地区建築条例で、当該地域

この条例は、いつごろから

固定資産税の制限税率の関

係と商業地等の負担水準にかかるもので盛り込まれたのがお示していただきたいと思います。

答 なかなかわかりにくい税条例の改正の市民への周知の方法は、今までどのようにやってきたのか、今後はどういう形で行つていくのかお聞かせください。

答 今回の改正の中身についてお聞かせください。

答 の確定申告のお知らせの中で、わかりやすくお知らせしていくことを考えております。

### 編集後記

市議会ホームページのお知らせ

市議会のホームページでは、定期会の日程のお知らせや平成9年第1回定期会からの会議録などがご覧になれます。

また、議員個人が開設しているホームページへもリンクしています。

ホームページアドレス  
<http://sv2.city.urayasu.chiba.jp/discuss>

本市への視察訪問

4月14日 愛媛県越智郡波方町（高齢者対策・市民活動センター）

6月2日 石川県金沢市（図書館）

都市計画法に基づく開発許可の基準に関する条例で、制定の効果、影響をお伺いします。

答 都市計画法に基づく開発許

可の基準に関する条例で、制

定の効果、影響をお伺いします。

答 政新クラブ

都市計画法に基づく開発許

可の基準に関する条例で、制

定の効果、影響をお伺いします。

答 公明党

都市計画法に基づく開発許

可の基準に関する条例で、制

定の効果、影響をお伺いします。

答 興地区建築条例で、住工混在

地盤の基準設定が考えていま

す。

答 都市計画マスターープランなどの

立地計画を踏まえ、住宅及び

生活の場となり得る施設の規

制を考え、昨年実施したアンケート調査結果でも、地区により規制

の考え方方が一律でないこともあり、詳細まで同一内容による規制が難しいと判断したためです。

答 委員長

うらやす議会だよりの基準を設けるものです。

答 副委員長